

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Plata	Cts.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	3 cts.
Id. atrasado	10

HORAS DE DESPACHO

Redacción: Desde las cuatro de la madrugada a las nueve de la noche.
 Administración: Desde las siete de la mañana a las diez de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

Hijas de G. Lassalle

ANTIGUA CASA LASSALLE-FUNDADA EN 1837
SAN NICOLAS 31

Gafas, lentes y cristales de todas clases.
Variadísimo surtido de oleografías, fotograbados, fotogramas, etc.

Molduras para cuadros.—Aparatos de física, gemelos de teatro, campo, etc. Todo a precios baratísimos.

SAN NICOLAS, 31, PALMA

PALMA

En las primeras horas de la madrugada de ayer, un carruaje que iba por la carretera de Lluchmayor fué volcado por otro vehículo.

El conductor sufrió la dislocación del pie derecho siendo acompañado a la casa de socorro, donde fué curado.

Han sido puestas a disposición de la autoridad competente, dos mujeres que habían sostenido una fuerte disputa en la vía pública.

En la plaza de Abastos resbaló ayer una joven, dando con la cabeza contra el bordillo de una de las aceras de la vía central produciéndose una herida en la sien izquierda.

Recogida por unos transeúntes fué acompañada a una farmacia, donde fué curada.

Ayer se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento la elección de compromisarios para votar la Junta de Gobierno y Patronato del Cuerpo de Médicos titulares.

En representación de los médicos quedó elegido don Eugenio Losada; en el de farmacéuticos don Francisco Rover y Mota y en el de veterinarios don Antonio Bosch.

El domingo próximo se reunirán en el Gobierno Civil los señores compromisarios de todos los distritos al objeto de proceder a la elección de la Junta. Presidirá dicho acto el Doctor señor Lopez Comas.

El almadrón se pagaba el sábado en Felanig a 92 pesetas el quintal.

Ayer puede decirse que entró de veras el invierno. La persistente lluvia, el viento á rachas huracanadas, y la temperatura que dió una buena baja, estos tres elementos hicieron nada agradable el día de ayer, más á propósito para pasar entre las cuatro paredes del hogar que para pisarlo a la calle, si bien los que esto hicieron habían descolgado los abrigos invernales.

Una de las fuertes rachas de viento tronchó ayer por la mañana una gruesa rama de uno de los árboles de la calle de la Unión en el momento de pasar un carruaje. La caballería se espantó saliendo á escape, pudiendo ser detenida á corta distancia por el conductor y varios transeúntes.

No hubo que lamentar más daño que el susto que tomaron unas señoras que iban en el vehículo.

El veterinario señor Riera decomisó ayer varias partidas de pescado que se hallaban en estado de descomposición.

Dicho pescado debía ser embarcado para Barcelona, pero el no haber salido el vapor fué el motivo de que intentaran venderlo en nuestro mercado.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona entre otros don Carlos y don Jaime España, don Antonio Bonet, don Luis Molina, don Carlos Navacuses, don J. Vaquer, don Alfonso España, don Antonio Quintana, don Antonio y don G. spar Reynés, don Miguel Bauzá, don José Torres, don Miguel Albis, don Carlos Pons, don J. Briñón, don Enrique Raventós, don Rafael Alomar, don Joaquín Guell, don Rafael Blancs, don Miguel Nebot, don Pedro Sbert, don Pedro Massanet y don Miguel Mas.

En el mismo vapor llegaron 70 individuos entre primeras partes y coros de la compañía de ópera que debe debutar el jueves próximo en el Teatro Principal.

Los artistas restantes llegarán en el vapor correo del martes.

Ayer se verificó en la Comandancia de Marina el alistamiento de los mozos matriculados, para el sorteo del próximo año de 1907.

El vapor «Lullio» que debía llegar esta mañana de Valencia é Ibiza no lo ha verificado por haber suspendido la salida desde el primer puerto á causa del mal tiempo.

Anoche á las seis el catedrático de este Instituto don José Fuset, continuó la serie de conferencias sobre materia viviente, que tanta aceptación vienen alcanzando.

En la de anoche explicó el señor Fuset la división y medios de las células del reino vegetal, progresión reforzando su explicación con múltiples proyecciones.

La concurrencia fué numerosa. El sábado llegaron las polacras goletas «Flor de Mayo» y «Venturosa», con un cargamento de 90 toneladas

cada una de superfosfatos para el señor Gili.

En la Academia de Medicina

Recepción de don Bernardo Riera
Anoche tuvo lugar solemnemente en la Real Academia de Medicina y Cirujía, de esta ciudad, la recepción del nuevo académico, e distinguido médico militar don Bernardo Riera y Alemany.

Presidió el acto el Gobernador civil don Ricardo Roiz Aguiar. Ocupaba un sillón junto á éste, el jefe de Sanidad Militar señor Pérez Dalmáu.

Los sillones destinados á los Académicos estaban ocupados por los señores Escalas, Escafi, Rover, Sancho, Mayol, Jaime y Matas, Munar, Darder (D. T.), Valenzuela (D. V.), Domenge, Frontera y Losada.

Abierta la sesión, el Secretario señor Escafi dió lectura al acta en que fué elegido el señor Riera académico de número por unanimidad.

La comisión receptora, formada por los señores Rover y Losada, van en busca del nuevo académico, y el señor Riera hace su entrada, sentándose en el sillón desde el cual había de pronunciar el discurso de recepción.

«El Ejército y la Nación; una ojeada á sus relaciones médico higienicas» era el tema elegido por el señor Riera.

Empieza diciendo que no debe á sus méritos el sentarse en el sillón de la Academia, sino á la magnitud del halago de los que la forman; hoy solo puedo ser agradecido, dice, y lo fuera aún triunfando por derecho propio.

Dedicando un cariñoso recuerdo á su padre dice que este acto evoca su memoria, «pues no hay momento característico de mi evolución intelectual que no lleve á mis oídos el nombre de la Academia pronunciado por una voz querida, la de mi padre, uno de cuyos ahorrados besos me parece recibir en este momento.»

Tributó un elogio á su antecesor en el sillón de la Academia don Bartolomé Bordoy del que dice fué maestro en la clínica, escritor ameno y cultísimo, polemista de habilidad sublimada, dialectico con flexibilidades de acero templado, perseverante en el trabajo, tenaz en las ideas y, sobre todo, espíritu leal y honrado.

No era un joven, dice; era un enamorado de las ideas de su tiempo, pero las cultivaba con estudio incansable. La vejez es siempre hermosa, y aun más cuando es activa; más aún cuando vive los nuevos tiempos aún con las viejas ideas.

Mi tema, dice, ha de ser necesariamente médico-militar. A gala he tenido siempre que ambas características inspiraran mis actos y dieran grata sombra á mi personalidad. Al ejército fué sin perder nada de mi espíritu médico; la herencia me dió ambos ideales y mi buena suerte me los ha concedido en propiedad; no puedo, pues, olvidarlos hoy; ellos me dan el tema formulado.

Somos, dice, fieles adeptos del positivismo experimental; por lo mismo no destruimos sino que reformamos y edificamos. Por esto juzgamos el militarismo y el antimilitarismo, simples vaciedades del espíritu nacional, palabras sin sentido ó ligeras manifestaciones patológicas del pensamiento de la nación; el uno pasó para no volver, y el otro no está ni á la vista del pensamiento filosófico; uno y otro, quebrando las fuerzas nacionales llevarían á la muerte.

Se ocupa extensamente en exponer la significación del Ejército en la nación; el ejército, dice, en los tiempos antiguos apenas era nacional; hoy es la nación en armas; es esencial componente de la idea de Patria, es un aspecto de la nación entera. Así, no cabe que olvidemos las mutuas influencias que en el orden médico higienico sufren el ejército y el pueblo.

Estudiaremos, dice, al ejército en tiempo de paz, aun siendo la guerra su objetivo principal; y estudia el contenciente el vapor paradójico de la no relación entre la mortalidad militar y la del país en general.

El buen soldado ha de ser capaz de rendir en disposición de batirse una jornada de 30 kilómetros con una carga de 28 kilos en concepto ordinario y doblar casi el camino con el mismo peso en concepto extraordinario.

Describe el servicio militar en sus líneas características y pasa á ocuparse de la vida en los hospitales militares con personal ganoso de progreso y dotado de competencia y buena voluntad pero con escasos, escasísimos recursos. Examina las diferentes enfermedades que merman el contingente del

ejército entre las que la tuberculosis figura con una mortalidad de 11'62 por mil del contingente, con lo que quizás batimos el record de los ejércitos europeos.

El arte militar no sólo ha de consistir, dice, en llevar hombres al combate, sino en hacerlos vivir sanamente; ni ha de poder decirse que el estado ahorra en el ejército más el dinero que los hombres.

Dice que todos deben poner en su remedio las manos, los médicos civiles y los militares; no hay ejército sano sin un escrupuloso reclutamiento, que es en buena parte tarea civil.

La selección se hace tan ampliamente, que por temor á que pase por la malla algún individuo sano, llena su bolsa con muchos individuos que son en su mayoría carne de Hospital, paseantes de uniforme, pero no buenos soldados.

Recapitulando, el señor Riera, dice: Con estos dos grandes grupos de medios higienico-militares, reclutamiento de un lado y ambiente profesional del otro, se constituye, mientras no sufran decadencia y radical reforma, el círculo de influencias mutuas y perniciosas; un vicioso reclutamiento proporciona al Ejército una primera materia poco apta para la vida militar y ésta, á su vez, desarrollada viciosamente, devuelve á la nación los contingentes diezmos y con taras múltiples y transcendentes, no siendo ésta ciertamente la misión del Ejército en tiempo de paz.

Un distinguido publicista francés, dice, quería que á la vez que se analizara con peso y medida, por medio de cálculos estadísticos hábilmente preparados, el coeficiente de robustez de cada contingente á su entrada en el Ejército, se hiciera lo mismo á la salida, llegando así á la valoración higienica integral del organismo militar, á la definición, de su debe y de su haber en la cuenta corriente de la salubridad. El ejército, añadía es un capital de fuerzas humanas; esparcidas por la nación se las agrupa para acrecentarlas con un trabajo metódico; si bien hay organismos á quienes este trabajo altera y usa, hay otros que le son deudores de un desarrollo manifiesto.

¿Quiénes son más numerosos, los víctimas de la dura prueba ó los que salen de ella más bizarros, mejor armados para la vida? No lo sé; quizás liquidando fueran iguales el debe y el haber ó llevara una ó otra suma pequeña diferencia en su abono.

Pero sé en cambio y de esto no me cabe la menor duda, termina diciendo el señor Riera, que á poco esfuerzo nacional que á ello se dedicara, tomaría tanto incremento la suma de los beneficios, que serían olvidadas, por manifiesta pequeñez las exiguas deficiencias inevitables.

El trabajo del nuevo académico fué premiado con nutridos aplausos.

Contestación del señor Losada

«Era el encargado de contestar al discurso del recordario, el académico de número, doctor don Eugenio Losada.

Dice que no es necesario que haga la presentación del nuevo académico, pues tiene personalidad bien definida, y sus méritos científicos bien demostrados le eximen de hacer enumeración de los merecimientos que indujeron á este Centro de cultura á abrirle sus puertas, como distinción muy merecida y bien conquistada por su laboriosidad é inteligencia.

Sea pues, añade, bienvenido á tomar parte en la futura labor de esta Academia, y sus talentos y actividad puestos al servicio de la buena causa que perseguimos, que no es otra que la defensa de la salud pública, son prenda segura de que ha de coadyuvar á tales fines con trabajos fructuosos para la ciencia, aumentando los títulos que de antiguo honran á esta casa, conquistados por todos aquellos que nos precedieron y que al desaparecer nos han legado ejemplos dignos de imitar en ciencia y virtudes profesionales, que visnen á ser como los perfumes que, aún después de evaporados, dejan en el frasco que los contuvo reminiscencias perceptibles de su fragancia.

Dedicó también un elogio á los merecimientos de don Bartolomé Bordoy, al que ha sucedido en el sillón de la Academia el señor Riera.

Ocupándose del discurso del nuevo académico, dice que la mayor aptitud para tuberculizarse unos, para que puedan sufrir ulteriores desarrollos los que llevan en sí máculos de tal dolencia, sólo es susceptible de conseguirse evitando el ingreso en filas de los sujetos afectados de tal enfermedad ó candidatos á la misma por reunir aquellas condiciones de debilidad física, puesta obligada de la intención, por la escasa defensa que el organismo puede imponer al invasor basililo de Koch.

Para lograrlo urge que el vigente cuadro de exenciones físicas para el servicio militar sea modificado en consonancia con los adelantos médicos alcanzados.

Estudia también el señor Losada la proporción de inutilidades declaradas en los reconocimientos por las diferentes naciones y la de la mortalidad en los ejércitos. Para disminuir el ingreso en filas de individuos pocos aptos para el servicio militar juzga indispensable la

adquisición de material científico moderno en las Comisiones de reclutamiento y la habilitación de locales y personal adecuado para la observación de los que están en Caja.

Expone las modificaciones que en sentido amplio debían hacerse en el cuadro vigente de exenciones, entre ellas la de fijar un minimum de perimetro torácico para cada condición de talla y peso, Aboga porque se aumente el escaso haber de la tropa en cantidad necesaria para asegurarle una ración por completo reparadora de las fuerzas gastadas, cosa muy justa y razonable, pues á quien todo lo da, no debemos escatimarle lo necesario.

Me es muy grato consignar, dice, como elogio merecido, que la guarnición de estas islas es de las que menor contingente aportan á la mortalidad del Ejército español.

Termina dedicando algunos párrafos llenos de sentido práctico á la enseñanza en los cuarteles.

El señor Losada fué igualmente muy aplaudido.

El señor Gobernador

El señor Gobernador, en nombre de S. M. dijo que quedaba nombrado el señor Riera académico de número, entregándole el diploma y la medalla, que el recordario ciñó á su cuello.

Felicité el señor Ruiz Aguiar á la Academia y al nuevo académico.

Se complació, dijo en ver tratado con tanta competencia asunto de mucho interés siempre como es el de la higiene, de la que se declaró entusiasta.

Protestó de los locales insuficientes de muchas escuelas, en las que los niños se crían enfermizos; de los corsés que menguan la salud de las niñas, y de otros puntos de la higiene.

Con las palabras del señor Gobernador, que fueron aplaudidas, se dió por terminado el acto.

Temporal en el mar

Continúa el mal tiempo iniciado anteayer.

El vapor *Balear* que suspendió el sábado la salida para Barcelona y que la anunció para ayer tarde á las cinco la volvió á suspender á causa del mal tiempo reinante.

Lo mismo hizo el vapor *Istleña*, que debía salir para Marsella.

El vapor *Cataluña* que llegó ayer mañana de Barcelona encontró en la travesía viento duro del N. O., con mar gruesa y algunos chubascos.

En la capitania del puerto ondeó todo el día la bandera azul, en señal de mal tiempo.

En aquella oficina recibieron los telegramas siguientes:

Alcudia.—Viento N. E., huracanado, mar gruesa del mismo, cielo cubierto lluvioso.

Soller.—Temporal del N., cielo achubascado.

Ibiza.—Viento N. NO. duro, cielo acejaldado, marejada.

Oposiciones á Aduanas

Como dijimos por telegrama, debiendo proveerse por oposición 25 plazas de oficiales de quinta clase del cuerpo de Aduanas, según dispone la real orden de fecha 25 del mes corriente, se hace saber á los aspirantes que desde el día 1.º de Diciembre hasta el 3 de Enero del próximo año de 1907 se admitirán en la secretaría del Tribunal las solicitudes de los interesados, firmadas de su puño y letra, en papel del sello correspondiente y acompañadas de los documentos, todos ellos legalizados en debida forma, cuando así proceda, que acrediten:

- 1.º Ser español y mayor de diez y ocho años.
- 2.º No tener defecto físico que imposibilite para el servicio.
- 3.º Observar buena vida y costumbres.
- 4.º Haber aprobado el examen previo á que se refiere el art. 10 del reglamento del cuerpo.

En el acto de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la papeleta de examen, abonando 40 pesetas en concepto de derechos.

No se dará curso ni se incluirán en lista las solicitudes que se reciban por correo, si no acompañan á las mismas todos los documentos necesarios ó si no están en debida forma.

Las oposiciones se harán en cuatro ejercicios, con arreglo á los programas reformados por real orden de 12 de Abril de 1901, observándose las reglas que determina la de 12 de Febrero de 1898.

El primer ejercicio empezará el día 7 de Enero de 1907.

Teatros

Lirico

Para el Lirico fué ayer un éxito de taquí: Por la tarde las secciones se vieron muy concurridas especialmente la segunda, que fué un llenazo.

Por la noche también la concurrencia fué numerosa, trabajando discretamente los actores.

La Protectora

Las obras del señor Echegaray son siempre oídas con atención y una de las que más, es el drama titulado *Mancha que Limpia* puesta anoche en este teatro.

La labor realizada por los artistas de la compañía que dirige Bernardo Manera, fué premiada con muchos aplausos, teniendo que levantarse el telón al final de cada acto, especialmente en el tercero y cuarto.

En especial hay que mencionar á las señoritas Useras V. y A., en sus difíciles papeles de Matilde y Enriqueta respectivamente, y á señor Manera que en el papel de Fernando logró que el público interrumpiese con aplausos en algunas escenas, y al Sr. Ferrán.

Para final de fiesta se puso la divertida pieza en catalán denominada *Viaje de Boda* que hizo las delicias del público, quien pasó un rato divertido con las escenas de esta obra.

El salón estaba ocupado en más de dos terceras partes.

Asistencia Palmesana

Las dos secciones de la tarde en que se representó *La Gattita Blanca* y *La Borrica*, fueron otros tantos llenos para este teatro.

Por la noche la concurrencia fué también numerosa.

En *La Tremenda* como en las demás obras fueron aplaudidas las principales partes de la compañía, y en *El Bateo* y *El Género infimo* se distinguió especialmente la Srta. Amparo Cortés, domina la parte coreográfica de estas obras.

Círculo de Obreros Católicos

Con un lleno completo se puso en escena en el teatro de esta sociedad la chistosa pieza en un acto que lleva por título *Robo y Evacuamiento* y e. estreno en aquel teatro de la aplaudida zarzuela *La Marina*.

En esta última se distinguieron notablemente la Srta. Riera y los señores Barceló, Amengual y Llobera, teniendo que levantarse la cortina varias veces al final de cada acto.

El público hizo repetir al Sr. Amengual las seguidillas del segundo acto. A las once y media safa el público, satisfecho de haber pasado una velada alegre.

Para el sábado próximo, festividad de la Purísima Concepción, está anunciado el estreno de la chistosa comedia en dos actos *Levantar muertos* y la zarzuela *La Banda de Trompetas*.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto, en el día de ayer.

Procedente de Barcelona llegó á las ocho y media de la mañana el vapor correo *Cataluña*, siendo portador de la correspondencia, carga y 104 pasajeros.

—A las tres de la tarde salió para Valencia, el vapor trasatlántico *Puerto Rico*.

—Esta mañana han salido para Marsella el vapor *Istleña* y para Ibiza el vapor *Cataluña*.

CULTOS

Para hoy

Jubilée de Concepción Maria
Continúan en el Socorro en honor de la Purísima Concepción: Exposición á las seis y media de la mañana, y á las seis y media de la tarde Rosario, novena de la Purísima, bendición y reserva de S. D. M.

Vista á la Corte de María
A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Para mañana

Jubilée de Concepción Maria
Concluyen en el Socorro en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición á las seis y media de la mañana y por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Purísima, Te-Deum, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Merced, á las nueve y media empezará la novena de Santa Lucia durante una misa.

El día 5, al anochecer, empezará la misma novena á dicha Santa con meditación, que continuara en los días siguientes a la misma hora.

Vista á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó en San Felipe Neri.

Santoral
Hoy.— Santos Francisco Javier confesor y Daniel obispo.

Sociedades y Corporaciones

Plaza de Toros de Palma

El domingo 9 de Diciembre próximo, en la Secretaría de esta Plaza de Toros, desde las doce de la mañana á la una de la tarde, se admitirán proposiciones para el arrendamiento de dicha Plaza por todo el año 1907. El pliego de condiciones está de manifiesto en la Conserjería de la misma.

Turrón jijona legitimo

á 150 pesetas libra
Colmado LA PROVIDENCIA

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La situación del Gobierno.—Buscando una votación Conferencia con el Rey.

Madrid 2 á las 12'55
Van confirmándose nuestras impresiones respecto á la situación política creada por la última crisis.

El Gobierno está decidido á asistir mañana al Senado con el exclusivo objeto de exigir una votación para ver de una manera definitiva si cuenta ó no con el apoyo de la mayoría.

El señor Moret ha conferenciado con S. M. el Rey durante una hora, suponiéndose que en esta conferencia ha tratado de la situación del nuevo Gobierno.

En los centros y círculos políticos se concede verdadera importancia á dicha conferencia.

Declaraciones de Montero Rios.—No quiere que el partido liberal muera en sus manos.

Madrid 2 á las 12'55
Según dice el periódico *La Correspondencia de España*, el señor Montero Rios ha declarado que hará todos los esfuerzos imaginables para que los senadores firmantes de la proposición que tienen presentada, la retiren para evitar una votación contraria al Gobierno.

Añade que dicho señor no presentará la votación, pues no quiere que el partido liberal muera en sus manos.

Dice también aquel periódico que tales declaraciones las expuso anoche el señor Montero Rios al señor Moret.

Consejo de ministros.—Asuntos de Marruecos.

—Complicaciones.

Madrid 2 á las 12'55

Por la tarde se celebrará Consejo de ministros, para tratar de los asuntos de Marruecos que van complicándose á causa de la actitud de Alemania.

Parece que esta nación se opone á que se verifique desembarco alguno por parte de las demás naciones en las costas marroquitas.

Meeting católico

Madrid 2 á las 16'10

En el Círculo de Obreros Católicos se ha celebrado un meeting y asistiendo 2 500 personas incluso los señores Marqués de Comillas, Pidal, Santillana y otras personalidades.

Se han pronunciado discursos ensalzando las asociaciones religiosas y lamentándose de las persecuciones de que son objeto.

Han censurado duramente el proyecto, dando vivas al Papa y á las órdenes religiosas.

Los ministeriales quieren el recuento de votos.

Madrid 2 á las 16'15

Los ministeriales provocarán mañana en el Senado una votación, con una proposición de há lugar, antes de que se retire la proposición presentada ayer.

El objeto del Gobierno es hacer el recuento de votos. Créese que tendrá mayoría.

El martes se convocará en el Congreso un voto de confianza caso de que ganara la votación del Senado como parece probable.

S. M. el Rey corriendo liebres.

Madrid 2 á las 16'50

S. M. el Rey, el Principe viudo, el Infante don Fernan-

do, el marqués de Viana y varios otros marcharon al medio día á correr liebres á la Venta Rubia.

Reina un frío intensísimo. Meeting de señoras contra el proyecto de asociaciones.

Madrid 2 á las 17:50 A las cuatro de la tarde se han reunido en los salones del Palacio de la señora Duquesa de Bailen, gran número de damas de la aristocracia y señoras distinguidas al objeto de celebrar un meeting contra el proyecto para la reforma de la Ley de Asociaciones.

Conferencia

Madrid 2 á las 18 En la conferencia que han celebrado los señores Lopez Dominguez y Canalejas, convinieron mantener la proposición incidental presentada en el Senado.

Esto no obstante no se votará si se presentara otra proposición de no ha lugar.

Meeting á favor de Nakens y Ferrer.

Madrid 2 á las 18 Roma.—En la Universidad se celebrará mañana un meeting á favor de los españoles Nakens y Ferrer procesados como encubridores del atentado anarquista cometido contra los Reyes de España el día de su boda.

Presidirá dicho meeting el antropólogo señor Sergi.

Hablará el diputado radical señor Colaiani.

La policía ha tomado precauciones.

Noticia desmentida. — Declaraciones.

Madrid 2 á las 20:10 Es inexacto que el señor Montero Rios reuniera á los vice-presidentes del Senado.

Importantes Senadores liberales, vitalicios y electivos, declaran que el resultado de la votación de mañana en el Senado depende de que el señor Montero Rios presida ó no la sesión.

Añaden que el artículo 176 del Reglamento del Senado exige la previa toma en consideración de toda proposición para que pueda votarse el no ha lugar á la misma y por lo tanto se separa ello de los propósitos que abriga el gobierno de votar antes la proposición de: no ha lugar.

Un incendio en el Ministerio de Gracia y Justicia.—Desperfectos.

Madrid 2 á las 20:10 Ha ocurrido un incendio en el Ministerio de Gracia y Justicia en el departamento de la Dirección general de los Registros.

El fuego se inició en la chimenea, á consecuencia según se dice de un descuido de los ordenanzas.

Se han ocasionado grandes desperfectos, salvándose la importante documentación de últimas voluntades.

El fuego se halla dominado por completo.

Crimen horrendo.—Mujer detenida.

Madrid 2 á las 21:55 Filadelfia.—Ha sido detenida una mujer llamada Carey, acusada de haber envenenado á su esposo, dos hijos suyos y dos amigos de la casa, al objeto de peribir las primas de las compañías donde las víctimas estaban asegurados.

Los detalles del crimen son horripilantes.

Se procederá á la exhumación de los cadáveres.

Se cree que empleó el arsenico para el esposo y amigos y que á los hijos les asfixió.

Según otro rumor se dice que el móvil fué el deseo de casarse con su amante.

La cuestión religiosa en Francia.—Intenciones del Papa.

Madrid 2 á las 21:55 Paris.—El periódico Le Temps publica un telegrama de Roma diciendo que S. S. el Papa ha enviado instrucciones á los Obispos franceses, relativas á la Ley de separación de la Iglesia del Estado.

En dichas instrucciones autoriza la devolución de los bienes no culturales por fundaciones de caridad.

En los establecimientos públicos deberán los curas continuar ejerciendo el culto á pesar de la existencia de una asociación cultural en su parroquia.

Resolución extrema

Madrid 2 á las 21:55 Paris.—En Landricie una joven tenía relaciones con un caballero con promesa de casamiento enterándose de que era sacerdote.

En su vista se roció los vestidos de petróleo y los prendió fuego, muriendo entre horribles sufrimientos.

Cierre de las Cortes

Madrid 2 á las 21:55 Por los pasillos del Congreso ha circulado el rumor de que el Parlamento se cerrará dentro de brevísimos días mediante el decreto de disolución que según unos se dará al señor Maura y según otros al señor Moret.

Estos rumores han ocasionado grandes comentarios, su poniéndose que el acto del señor Moret de provocar una votación tira á eso, para que faltándole la confianza del parlamento, plantear la cuestión al Rey y pedir como pidió en Julio el decreto de disolución.

La minoría republicana

Madrid 2 á las 21:55 En la reunión celebrada por la minoría republicana del Congreso se trató de todos los problemas políticos pendientes.

Después de larga deliberación se acordó plantear un debate en el congreso y adoptar severas resoluciones en armonía con las gravísimas circunstancias presentes.

El mitin de señoras contra el proyecto de asociaciones.

Madrid 2 á las 21:50 A la reunión celebrada en el palacio de la Duquesa de Bailen para protestar del proyecto de ley de Asociaciones, asistieron 1038 señoras católicas.

La duquesa agradeció la asistencia y explicó el objeto de la reunión, manifestando que ésta no tenía ningún carácter político.

La señora doña María Celary leyó una exposición dirigida al Rey, suscrita por millares de firmas.

La lectura del documento produjo gran entusiasmo entre las reunidas.

A propuesta de la señora Duquesa se dirigió un telegrama de adhesión al Papa.

Se acordó pedir una audiencia al Rey para entregarle el Mensaje la comisión que se nombró.

También quedó acordado pedir la cooperación á la protesta, de todas las señoras católicas de provincias.

La exposición de las damas católicas.

Madrid 2 á las 21:55 La exposición que dirigen al Rey las damas católicas contra el proyecto de Ley de Asociaciones, dice: «Señor: Acudimos nosotras que siempre nos abstenemos de intervenir en los asuntos políticos, porque el proyecto de ley sobre las Asociaciones, en caso de prevalecer, arrancaría á la religión los medios necesarios para ejercer su acción social. Pedimos el respeto para nuestras creencias y nuestros hogares, contra la tiranía de las pasiones sectarias.»

Consejo de ministros

Madrid 2 á las 22:30 El Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del señor Moret, ha durado más de dos horas.

La nota oficiosa facilitada á la prensa dice que los ministros se ocuparon de las noticias circuladas é informaciones referentes á la situación de Marruecos.

Se examinó después la situación política y lo ocurrido en la sesión de ayer y de los probables desenvolvimientos que tendrá mañana.

Se autorizó por unanimidad al señor Moret que al debate iniciado en las Cámaras dé el giro que estime oportuno y que en vista de las circunstancias resuelva lo procedente con arreglo á los incidentes que surgieran en el Parlamento. Acordaron también inspirándose en el mismo criterio que el Gobierno anterior seguía con el Gabinete de París en sus negociaciones, cuidar de puntualizar el exacto cumplimiento del convenio de Algeciras.

Al actual Gobierno le ha cabido la suerte de ultimar la inteligencia sobre la cuestión de Marruecos, pues brevemente los representantes de España y Francia pondrán en conocimiento de los Gobiernos firmantes del acta de Algeciras los términos del acuerdo, que se ajustan completamente á lo consignado en el acta general.

Ambos representantes evitarán en cuanto de ellos dependa, entorpecer la acción de lo convenido entre las fuerzas navales allí enviadas que serán mandadas por el oficial de más graduación de las respectivas divisiones navales. La dirección de estas fuerzas combinadas corresponde al vicealmirante francés M. Touchard.

Este vendrá en breve á Madrid para recibir órdenes del Rey en virtud de la inteligencia ántedicha.

Ampliación del Consejo. — Una votación. — La crisis, si es adversa.

Madrid 2 á las 22:35

Ampliando las noticias que adelantó el Consejo de ministros, se trató principalmente, como indica la nota, de la situación política probable según sean los resultados del debate de mañana en el Senado.

Hecho por los ministros el recuento de votos de señores senadores, confía el Gobierno tener mayoría.

En su consecuencia se acordó afrontar la votación mediante una proposición de «no ha lugar á deliberar».

Si quedase derrotado el Gobierno, acto seguido se retiraría de la Cámara planteando inmediatamente la crisis.

Si obtiene el Gobierno exigua mayoría resolvería con arreglo á las circunstancias.

También se cree que obtendrá mayoría en el Congreso.

El señor Moret se muestra satisfecho del resultado de las conferencias que hoy ha celebrado con el señor ontero Rios.

Procesión de desagravio

Silbidos.—Confusión.

Madrid 2 á las 22:40 Salamanca.—Se ha celebrado la procesión de señoras en desagravio á Santa Teresa de Jesús de los agravios inferidos por la obra de Catulle Mendes.

Asistieron á dicho acto religioso numerosos fieles de ambos sexos; al llegar á la plaza mayor un grupo de alborotadores silbó á los fieles. Estos vitorearon á la Santa.

Los alborotadores se mezclaron en la procesión amenazando á las señoras, dispersándose el cortejo.

Se produjo grandísima confusión y serio altercado.

La procesión se rehizo, llegando á la Catedral.

Llegada de la escuadra francesa.—M. Touchard á Madrid.

Madrid 2 á las 23:30 Cádiz.—Fondeó la escuadra francesa destinada á Marruecos haciéndose el cambio de saludos.

Contestó el crucero Princeps de Asturias y el fuerte de San Felipe.

A bordo del acorazado Sulfren, buque almirante, saluda-

ron á M. Touchard las autoridades de marina.

El almirante francés se mostró reservadísimo marchando seguidamente en el expreso á Madrid para recibir órdenes y ponerse de contacto con nuestro gobierno.

Los buques franceses esperarán en Cádiz el regreso del almirante M. Touchard.

Los oficiales de la escuadra se hallan satisfechísimos de obrar de acuerdo con España en la cuestión marroquí.

La escuadra en Cádiz

Madrid 2 á las 23:30

Cádiz.—Desembarcaron muchos franceses de la escuadra fraternizando con el pueblo.

La escuadra francesa estableció en Cádiz una frontera carbonera y el centro de operaciones y además establecerá también un buque hospital.

Sobre el desembarco en Tánger.

Madrid 2 á las 23:30

Cádiz.—Se comenta la rápida marcha á Madrid del almirante M. Touchard.

Un caracterizado francés dice que el objeto del viaje del almirante obedece á la necesidad de ponerse de acuerdo para el desembarco que se dice harán en Tánger la semana próxima franceses y españoles.

El Raisuli se ha impuesto al Gobierno del Sultanan las afueras de Tánger.

Diligencia asaltada

Madrid 3 á las 1:50

Conkpuke.—Una cuadrilla de bandidos apostados en un bosque inmediato á la carretera, ha asaltado una diligencia; llevándose 700 mil francos.

Laud á pique.—Un incendio.

Madrid 3 á las 1:50

Cartagena.—El laud Charnita se ha ido á pique. Afortunadamente la tripulación se ha salvado.

La Linea.—Se ha incendiado una barraca donde se había instalado un cinematógrafo.

Se sospecha que el incendio fué intencionado.

Resultaron algunos heridos.

Mencheta

Noticias telegráficas

por correo

Madrid 1.

Almuerzo político

Se dice que algunos diputados están organizando un almuerzo como acto de adhesión y simpatía hacia los señores Canalejas y López Dominguez.

No está todavía señalado el día que tendrá lugar la comida.

Hasta ahora son bastantes los suscritos pertenecientes á la mayoría parlamentaria.

Parece que entre los que asistirán al obsequio dispuesto en honor de Canalejas y López Dominguez, figurarán elementos que no pertenecen al partido liberal.

Una frase de Burrell

Ya dijimos que se indicaba para el cargo de gobernador de Madrid al conocido escritor don Julio Burrell.

Parece que este señor, al ver la constitución del actual Gabinete, se resiste á aceptar el puesto.

Atribúyese á Burrell la siguiente frase:

«Si Rodríguez de la Bortolla es ministro, yo debo ser lo menos presidente del Consejo.»

Lo que dice «ABC»

ABC publica lo siguiente: «Hoy ocupará el señor De Federico la presidencia del Congreso.»

Dicho señor confesó ayer con el señor Moret, acerca del orden en que debe desarrollarse la sesión de hoy.

En los alrededores del Congreso se adoptarán precauciones para impedir todo desorden.

Pero, en cuanto á la presidencia definitiva del Congreso, nada ha acordado el Gobierno, porque antes necesita y quiere ver lo que ocurre hoy y cuál es el resultado del debate que ha de iniciar el señor Canalejas.

Aunque se cita el nombre del conde de Romanones, que desde luego aceptaría; del señor García Prieto, que dice que no, y del marqués de la Vega de Armijo, que no dice que sí ni que no se habla en hipotesis, porque el Gobierno necesita saber cuál es el estado de la mayoría.

Se ha hablado del propósito de muchos diputados de votar de nuevo al señor Canalejas; pero sabemos que el presidente dimisionario es ajeno á cuanto signifique lucha de nombres, proponiéndose sólo exponer serenamente su juicio sobre los últimos acontecimientos políticos y la presente situación ministerial.

Cuando en el Consejo de ministros celebrado anoche se citó el nombre de conde de Romanones para la presidencia del Congreso, un ministro preguntó alarmado:

«¿Pero creen ustedes que eso sería una solución?»

El gobierno en el Senado

La alta Cámara presenta un aspecto como hace muchísimo tiempo no se habla visto.

Todos los escaños se hallan ocupados.

En ellos están algunos diputados, entre los que se encuentra el jefe del partido conservador señor Maura.

Las tribunas hallanse también completamente llenas.

Cuando penetró en el Senado el general López Dominguez, muchos senadores se levantaron á saludarle, estrechándolo efusivamente su mano.

A las tres y diez minutos entra el señor Montero Rios y ocupa la presidencia, declarando abierta la sesión.

Poco después penetra el señor Moret, seguido de todos los ministros.

Al aparecer el Gobierno, oyense risas y toses abundantes.

El señor Moret se levantó á hacer uso de la palabra.

Cuando planteó la crisis el general López Dominguez, me encargó el rey la formación de nuevo Gobierno.

Presenta después á cada uno de los que con él lo forman, dedicando á todos frases cariñosas.

La característica de este Gabinete, aparte de las prendas y condiciones personales de cada ministro, es la juventud, cualidad muy estimable, porque supone arrestos y energías que han de emplearse en beneficio de la nación.

Este Gobierno viene á ser continuador de los anteriores Gabinetes liberales.

(Muchas voces: no, no, toses, risas, siseos y otras demostraciones de hostilidad.)

Montero Rios, agitando la campanilla:—Orden, señores, orden.

Moret:—Lo será por punto y por partida, ya que viene á realizar el programa formulado por los ex-ministros liberales en la reunión de 1892.

(Voces y gritos:—No, no; eso no es cierto.)

El presidente se fatiga inútilmente dando campanillazos porque nadie le hace caso.

Orden, señores, orden, no permitiré que se hagan ciertas demostraciones.

Restablécese algo la calma y continúa el Sr. Moret:

—Ruego á los señores senadores que me oigan, y veremos si después continúan esos murmullos é insisten en sus protestas.

Venimos enarbolando el mismo programa que promulgó el ilustre Sagasta y nos proponemos continuar con muchos de los proyectos que el anterior Gabinete presentó, algunos tan importantes como la ley de Asociaciones y los presupuestos.

El Gobierno que presido los sostendrá y los hará suyos.

En cuanto á las cuestiones económicas, el Gobierno se propone atenderlas cuidadosamente.

El arancel no debe servir sólo para ciertas industrias, sino que necesita, además, otros medios y procedimientos de protección, como es la creación de mercados nacionales.

Las toses, los murmullos y los siseos impiden escuchar bien al Sr. Moret.

El presidente intenta, sin conseguirlo, acallar estas manifestaciones de desagrado.

El Sr. Moret anunció que al plantearse el debate político se discutiría todo y termino con ello su discurso.

Al sentarse el Sr. Moret los siseos eran ahogados por gran número de bastones que al golpear el suelo causaban gran algarabía.

El presidente:—Orden en las tribunas, porque si no mandaré que sean despejadas.

El Sr. Esteban Collantes:—No, si no son las tribunas, somos nosotros, el cuerpo de senadores es el que patea y grita.

El senador republicano Sr. Labra anuncia un debate sobre la última crisis.

El Gobierno lo acepta en el acto, reservándose contestar cuando haya hecho su presentación al Congreso.

El senador liberal Sr. Calvetón pide explicaciones al Sr. Moret acerca de la última crisis.

Es preciso—dice—que se hable con claridad, porque no es posible tolerar lo ocurrido.

Espero de la lealtad y caballerosidad del Sr. Moret, que no se hará esperar para responder á los cargos que hemos de dirigirle.

Acto seguido sale el Gobierno de la Alta Cámara, continuando el espíritu hostil que reinó desde su aparición.

En el Congreso

Desde mucho antes de la hora en que se creía había de ir el Gobierno al Congreso, los alrededores hallábase invadidos por público numerosísimo, que aguardaba con impaciencia.

Habían hecho las autoridades un verdadero derroche de precauciones.

Toda la policía de Madrid, incluso las rondas secretas y gran parte de la guardia municipal se hallaban allí congregadas.

Del Congreso había también un fuerte retén de guardias.

Las tribunas de la Cámara popular se hallaban atestadas; gran parte del público que en ellas había, pertenece al bello sexo.

Cuando comienza la sesión presenta

el Congreso el aspecto de las grandes solemnidades.

No hay apenas un escaño vacío.

Para la entrada á las tribunas domina un rigor inusitado.

Se exigen las papeletas á los invitados y el pase á los periodistas.

Epérase con impaciencia la llegada del Gobierno.

A las cuatro menos cuarto se ven aparecer los coches que ocupa el Gobierno al venir del Senado.

El público les hizo un recibimiento extraordinariamente expresivo.

Como si se hubieran puesto de acuerdo, los grupos lanzaron silbidos á granel y voces de «fuera, fuera».

La actitud de los que protestaban era tan poco tranquilizadora, que la policía dió una carga.

Hubo carreras, sustos, accidentes y demás excesos propios de tales casos.

Como medida de previsión, los jefes ordenaron que se aislase el palacio del Congreso, poniendo á su alrededor un fuerte cordón de guardias dispuestos á repeler cualquier agresión.

ESPECTÁCULOS

Lírico

Función para hoy á las seis y media. —El Puñao de Rosas.

A las ocho y media. —Amor en Solfa, Los chorros del oro y El Pollo Tejada.

AVISO AL PUBLICO PALMESANO

Bodega Alicantina de Tomás García

Vino de Alicante de todas clases —Málaga seco y rancio superior, para enfermos, á 75 céntimos, de peseta, litro. —Jerez, á 80 céntimos, litro.—Esta bodega es la que anteriormente se hallaba establecida en la calle de Santa Eulalia, núm. 17, al lado de la Salsichería «Can Perez».

IMPORTANTE

Per equivocación de imprenta se han repartido participaciones del billete núm. 37.286 en vez de 10.474 del sorteo del 22 del presente mes; y por lo mismo lo hago público en esta fecha para que todos los tenedores del indicado número cuyas papeletas vayan firmadas por José Pons puedan venir á cambiárselas antes del 18 del presente mes (San Miguel núm. 151) y á los que no se presenten antes de dicha fecha se les devolverá el dinero que hubieren satisfecho por la papeleta de que sean poseedores.

The BERLITZ

Schools of languages

Enseñanza Práctica de Idiomas

Ex-Profesores 325 Escuelas de Su Magestad 14 en España.

55.000 alumnos de todas las edades estudian por el sistema BERLITZ que ostenta entre las muchas recompensas obtenidas: Dos medallas de Oro en la Exposición Universal de París y el Gran Prix en la de San Luis, etc., etc.

Lecciones: Generales, particulares y á domicilio.—Lección de ensayo gratis.

Palma: Bolsería 9 y 11, 2.º

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fiebra del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

A los cazadores.—Se vende el Chapin

Así sellama un valiente, joven y manso reclamo de perdiz macho de cinco celos, á cuyo dueño le han ofrecido en el anterior 250 pesetas y que vende ahora por no poderlo cazar en el venidero. Lo somete á prueba al que desea comprarlo.

Razón con precio, casa de Don Juan Oliver y Oliver, Muro de Mallorca.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 500 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

OTOMANAS

Se desean vender cuatro, usadas, en muy buen estado. Razón: Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Grabados, oleografías, estampas, etc. Antigua casa Lasalle, San Nicolás, 31

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner